
市政协“融
入新发展，委员
在行动”主题活
动正有序有力推
进，涌现出许多
先进典型。图为
活动报道组正在
采 访 市 政 协 委
员、市共创教育
发展有限公司董
事长江鸿臻（后
排左二）。

郑谐轩摄
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提案是人民政协履职的重要
方式,是协助党委政府实现决策
科学化、民主化的重要渠道。近
年来，广大政协委员坚持围绕中
心、服务大局，以高度的政治责任
感和使命感，认真履行职责，着力
关注民生，积极建言献策。当一
次次议政建言掷地有声时，政协
委员履职为民的真情赢得了广泛
尊重。

真知灼见 点石成金

一组镜头看身边的变化。东
兴大道附近，一群早晨上班的工
人正在放心早餐点前购买早餐，
而原先这里连最普通的早餐店也
没有；十圩港边，三三两两的市民
正悠闲地游园赏景，而原先这里
是一片荒芜，蚊蝇丛生；渔婆南路
门牌、路牌标准划一，而原先这里
是杂乱无章、五花八门……这些
发生在市民身边点点滴滴的变
化，既有政府及相关部门的努力，
也离不开政协委员们的建言献
策。

放心早餐点的城乡普及便是
最好的例证。陈履锡、杜佳等委
员通过自身深入基层的专题调
研，先后提出关注市民“放心早
餐”工程、加快实施城乡“放心早
餐”工程等提案，得到了政府的高
度重视，提案中一条条真知灼见
也为部门开展工作提供了有力参

考。2013 年 9 月，首批放心早餐
点投入运行伊始，便受到了市民
的热捧。如今，“放心早餐”工程
已经下乡投运，惠及到更多的居
民，社会反响普遍较好。

“改进我市老旧小区物业管
理”“加强农村生活垃圾处置”“加
快老城区集居区天然气
进户”……这些提案已经
成为反映社情民意的“联
络员”，架起了市委、市政
府与百姓之间的又一座

“连心桥”。小到百姓的
菜篮子，大到城市未来的
发展战略，一件件政协提
案的提出，都凝结着政协
委员的责任和智慧；一件
件提案的办理，都体现着办理单
位服务经济建设、关注民生的理
念。

沉下身去 聚焦民生

民生，向来是政协提案的“焦
点”。市政协重视发扬密切联系
群众优良传统，坚持“三联系”制
度，组织和引导政协委员主动和
群众结对交友，体察群众情绪，倾
听群众呼声，将群众的心声及时
转化为有智慧有价值的提案，尽
心竭力维护人民群众的利益。

张纯委员在外出差时，看到
一些城市大力发展公共交通，缓
解了交通压力，于是呼吁“大力鼓
励骑公共自行车出行”；刘凤委员
在工作之余，经常骑电动车到社
区和农村走访，她发现广场舞流
行，对健身有益但扰民，就提出

“让健身舞音乐更悦耳”；任铮委
员在农村进行调研时，看到不少
农户将粮食晒在路边，安全隐患
较大，建议“推广粮食烘干设
备”；刘海金委员在和车间同事
交朋友时，发现船厂需要技术工
人，但大学生却不愿进车间，他建

议“加大技工定向培养
力度”……

市政协和广大政协
委员发挥智慧集聚优
势，为靖江更好更快发
展出谋划策的脚步从未
停歇，建言献策的声音
从未减弱。3年来，市十
二届政协共征集提案
603 件，立案 594 件，这

些提案涉及城市建设、经济发展、
教科文卫等方面，桩桩件件都体
现出了政协委员们认真履职、建
言献策的真诚用心。

创新机制 保证效果

市政协一直把提案工作作为
一项全局性工作，列入了市政协
主席会议、常委会议的重要议事
日程。通过举办政协委员培训
班，编发学习参考资料，增强政协
委员的责任感、使命感和提案质
量意识；在政协各种会议上，请市
政府和有关职能部门领导通报我
市经济社会发展情况，并组织开
展调研、视察，为委员知情出力创
造条件，不断提高提案质量。

在提案落实上，市政协积极
探索提案办理工作的民主监督
新方式，有效监督提案办理情

况。市政协提案委员会每年从
当年立案的提案中遴选 6~10 件
重点提案，经市政协主席会议研
究确定后，由市政协领导分工领
衔督办。3 年来，市政协共遴选
并督办了 24 件重点提案，今年
探索重点提案办理情况在政协
网上进行公开，接受委员和群众
评议，有效地推动了提案办理工
作。对答复为“正在办理”或需
跨年度办理的提案，市政协形成
了一套提案办理反馈后续工作
机制，以“回头看”的方式检查提
案办理效果，对相关提案进行跟
踪检查，促进了一批民生问题的
解决。

提案办理工作离不开市委、
市政府的高度重视和支持。市政
府领导按照各自分工，联系督办
重点提案。同时，各承办单位把
委员提案办理工作摆上议事日
程，落实“一把手”负责制，层层分
解任务，制定工作方案。在提案
任务分解和办理过程中，市政府
办公室注重加强与市政协提案委
员会及各承办单位的联系，勤沟
通、多交流，有力推动了提案及时
有效办理。此外，市政府办公室
还通过定期通报、电话催办、部门
走访等方式，对全市提案办理工
作进行全程督办。老旧小区改
造、城市道路扩建、农村环境整
治、弱势群体帮扶等一大批与群
众生活息息相关的提案，经各承
办单位认真办理，取得了明显实
效，受到了群众欢迎。

（王旭 马鉴）

特 稿

近日，市政协机关举办专题学习会，学
习贯彻习近平总书记在庆祝中国人民政治
协商会议成立65周年大会上的重要讲话精
神。市政协秘书长徐柯主持学习会。

会议认为，习近平总书记的重要讲话，
全面回顾了人民政协的光辉历程，高度评
价了人民政协作出的重要贡献，明确提出
了做好人民政协工作必须坚持的重要原
则，人民政协提高履职能力现代化水平的
工作要求，发展社会主义协商民主需要认
识和把握的重大问题。讲话思想深刻、内
涵丰富，体现了深邃的历史眼光和宽广的
全局视野，政治性、理论性、实践性、指导性
很强，为我们在新起点上做好人民政协工
作、发展社会主义协商民主，指明了前进方
向，提供了基本遵循和行动指南。

会议指出，市政协机关全体人员要认
真学习贯彻习近平总书记重要讲话精神，
一是要深刻领会讲话关于做好人民政协工
作必须坚持的四条重要原则和五项重要任
务，全面认识社会主义协商民主是中国社
会主义民主政治的特有形式和独特优势这
一重大判断，深刻把握社会主义协商民主
是中国共产党的群众路线在政治领域的重
要体现这一基本定性，切实落实推进协商
民主广泛多层制度化发展这一战略任务。
二是要以讲话精神为指导，切实推进履职
能力建设，努力提高人民政协的政治把握
能力、调查研究能力、联系群众能力、合作
共事能力。要认真做好当前工作，以实际
行动把讲话精神落到实处。三是要充分发
挥人民政协作为专门协商机构的作用，有
事多商量，遇事多商量，做事多商量，努力
寻求最大公约数，凝聚各方正能量。要按
照协商于民、协商为民的要求，积极推进理
论创新、制度创新、工作创新，拓展协商内
容，丰富协商形式，健全协商机制，不断提
高协商民主的科学性和实效性。

会议号召，全市政协组织和广大政协
委员都要学习好、领会好、贯彻好习近平总
书记的重要讲话精神，自觉把思想和行动
统一到讲话精神上来。 （马鉴）

市政协机关
举办专题学习会
学习习近平总书记在庆祝
人民政协成立65周年
大会上的讲话精神
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凝聚正能量凝聚正能量 提案为民生提案为民生
10月 27日上午，市政协机关召开党的

群众路线教育实践活动总结会议，市政协
副主席、党组副书记王维三出席会议并讲
话，市政协秘书长、机关党支部书记徐柯主
持会议，市委第七督导组副组长严金平出
席会议。

王维三对市政协机关开展教育实践活
动的情况进行了总结。他指出，市政协机
关按照中央和省、市委部署及市委活动办、
第七督导组的要求，把开展教育实践活动
作为一项重大政治任务，既狠抓活动各个
环节、各项工作的落实，确保“规定动作”做
到位，又根据靖江和政协工作的实际，精心
设计，精心组织，力求“自选动作”做扎实，
充分体现靖江特色、彰显政协个性。活动
中，市政协机关始终把反对“四风”贯穿始
终，把正面教育贯穿始终，把整风精神贯穿
始终，把团结民主贯穿始终，把制度建设贯
穿始终，坚持把教育实践与解决突出问题
相结合、与领导带头示范相结合、与群众广
泛参与相结合、与统筹推进工作相结合，取
得了党员干部深受教育、突出问题得到解
决、作风形象明显改进、人民群众较为满意
的成效。他强调，开展总结工作，并不意味
着整改任务的完成，并不意味着教育实践
活动画上了句号。市政协机关将坚持一鼓
作气、一以贯之，进一步深化整改落实、巩
固扩大教育实践活动成果，善始善终、善作
善成，努力以机关作风建设的新成效，为我
市政协协调关系、汇聚力量、建言献策、服
务大局提供更强有力的保障。

严金平代表督导组对市政协机关党的
群众路线教育实践活动给予了充分肯定，并
对进一步抓好整改落实、巩固活动成效、努
力形成群众工作长效机制等提出了希望和
要求。 （吴思宇）

市政协机关召开
群众路线教育实践
活动总结会

常务委员会会议是中国政协全
体会议闭会期间履行政治协商、民
主监督、参政议政职能的主要形
式。常务委员会会议召集并主持中
国人民政治协商会议全国委员会的
会务，在全国委员会全体会议闭会
期间，处理全国委员会的工作。

常务委员会会议由全国委员会
主席主持，也可由主席委托的副主席
主持，一般每季度举行一次，必要时
可临时举行，必须有全体组成人员
的三分之二以上出席方能举行。

常务委员会会议一般举行三到
四天。主要日程安排有：开幕会、闭
幕会、大会发言会、听取报告或情况
介绍会、专题分组讨论和小组讨论
会等。主要任务有：审议全国委员

会及常务委员会会务和工作中的重
大事项；协商讨论国家重大方针政
策及国计民生的重要问题，听取中
共中央、国务院以及有关部门的负
责人对有关重要问题的报告或说
明；审议提交全国委员会全体会议
的文件；审议重要的建议案、提案、
视察报告、调研报告、出访报告和其
他报告；研究政协工作中的重要事
务等；协商决定下届全国委员会的
参加单位、委员名额和委员人选及
界别设置；协商决定本届全国委员
会增加或者变更参加单位、委员名
额和人选等。

会议的议案或其他需要表决的
事项，须经常务委员会全体组成人
员半数通过方能生效。

政协常委会议知识点击

工作动态

文史天地 渔业风俗（七）
造船 造船对于渔民来说

是一生中的大事，因而有许多规
矩。造船所选用的第一块船主
板，渔民称之为“定心板”，千万
不能让钉子钉在板的正中，否则
会对船主不利，因而，开工时船
主会明里暗里看住主板。在整
个造船的过程中，船匠只要手里
拿起大斧（谐音“代富”）、凿子作
业时，嘴里就不能说不吉利的
话，更不能把钻头钻断在船用木
板中，若钻断要强令凿出或另换
新板。当船即将造好前，船主会
在船匠合钉船头最后一块横板、
口中说好道福（俗称“说鸽子”）
时，给喜钱。

新船造好下水前，船头都

要钉上红布，以锚链好。同时
船主请风水、算命先生看选好
吉日良辰，请回香烛纸马，在中
舱摆上猪头、活鱼、整鸡或鸡蛋
等供品；焚香点烛，鸣放鞭炮，
在中舱跪拜并到船头燃香叩
首，恭请当方土地、东海龙王、
救世观音和狼山许仙人等诸
神，祈求菩萨、仙人为新置渔船
保驾护航，顺风顺水，平安发
财。拜神仪式结束后，船主会
把活鱼放生到水中，让它们畅
游四方。有的还在下水时丢把
稻草在水里，口中叨念“烧烧
香、磕磕头、撂把稻草在江里，
保证安全过江到达家门口”。

（吴汉荣）


